



**ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO
DE COAHUILA DE ZARAGOZA
PODER LEGISLATIVO**



“2016, Año de la Lucha Contra la Diabetes”

Inscripción con letras doradas “Al Instituto Tecnológico de Saltillo”

Saltillo, Coahuila de Zaragoza, a 12 de febrero de 2016

El Instituto Tecnológico de Saltillo fue objeto de un merecido homenaje, en el marco del 65 Aniversario de su Fundación, por su destacada contribución a la educación, al desarrollo económico de Coahuila y el país con más de 30 mil ingenieros y técnicos formados en sus aulas, así como al deporte y al arte, con la inscripción, con letras doradas, de la frase “Al Instituto Tecnológico de Saltillo”, en el Muro de Honor del Salón de Sesiones del Congreso del Estado.

El homenaje se le tributó hoy en Sesión Solemne de la Sexagésima Legislatura del Congreso del Estado de Coahuila de Zaragoza. presidida por el Gobernador del Estado, Rubén Moreira Valdez; la Magistrada Miriam Cárdenas Cantú, Presidenta del Tribunal Superior de Justicia; por el maestro Manuel Quintero Quintero, Director General del Tecnológico Nacional de México; por el Diputado José María Fraustro Siller, Presidente de la Junta de Gobierno, y por el Diputado Javier de Jesús Rodríguez Mendoza, Presidente de la Mesa Directiva, con objeto de reconocer la labor de esta Institución educativa.

Como invitados especiales estuvieron presentes maestros y alumnos, ex directores, ex alumnos, el director del Tecnológico, Arnoldo Solís Covarrubias; directores de otros institutos del país; el General de Brigada Jens Lohmann Iturburu, Comandante de la VI Zona Militar, así como funcionarios federales, estatales y municipales.

Inició con los Honores a la Bandera Nacional y el Himno Nacional entonado por los asistentes, con la participación de la Escolta y Banda de Guerra del Instituto Tecnológico de Saltillo y de la Banda de Música del Gobierno del Estado.

En seguida, se guardó un minuto de silencio en memoria del Senador Braulio Fernández Aguirre, quien además fue Alcalde de Torreón, Diputado Local, Diputado Federal y empresario promotor para el destino de nuevas inversiones en la Laguna, así como en memoria del Magistrado Germán de Jesús Froto Madariaga, quien se desempeñó como Presidente de la Gran Comisión de la LIII Legislatura del Congreso del Estado; como Secretario del Ayuntamiento de Torreón, quien además ocupó diversos cargos en el Gobierno del Estado y en la Universidad Autónoma de Coahuila.

Intervino el Diputado José María Fraustro Siller para dar lectura al Decreto No. 297, mediante el cual se aprobó la inscripción de la frase “Al Instituto Tecnológico de Saltillo”, en el Muro de Honor.



**ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO
DE COAHUILA DE ZARAGOZA
PODER LEGISLATIVO**



“2016, Año de la Lucha Contra la Diabetes”

Manifestó que el homenaje fue a propuesta del Gobernador del Estado, quien en octubre del año pasado envió al Congreso una iniciativa con este propósito, para hacer un reconocimiento a su excelencia académica que le ha dado a Coahuila y a México, profesionistas de la más alta calidad y competitividad.

Se exhibió un video sobre la historia de esta institución, que hace 65 años, el 3 de enero de 1951, inició actividades con 322 alumnos, obreros y jóvenes, a quienes solo les ofrecía capacitación técnica.

Actualmente, tiene seis mil 500 alumnos a quienes se les imparten las carreras en las Ingenierías Eléctrica, Electrónica, Gestión Empresarial, Industrial, Materiales, Mecánica, Mecatrónica, Sistemas; así como las Maestrías en Ingeniería Industrial y en Ciencias en Materiales, y el Doctorado en Ciencias de la Ingeniería.

Tiene siete programas educativos acreditados por organismos nacionales, y la Secretaría de Educación Pública le hizo un reconocimiento por tener el 100 por ciento de su matrícula, sus alumnos, en programas educativos de calidad.

Se concedió el uso de la palabra al maestro Manuel Quintero Quintero, quien manifestó que hoy es una fecha memorable para la comunidad educativa nacional, ya que se celebra el 65 aniversario de una gran institución, que ha sido pilar del desarrollo tecnológico e industrial de la Región Noreste de México.

Añadió que asiste para atestiguar la inscripción en letras de oro del nombre de esta insigne institución baluarte en la formación de los técnicos, ingenieros e investigadores que contribuyen de manera muy importante, en el desarrollo económico, político y social de Coahuila y de México.

“A nombre del Tecnológico Nacional de México y de su comunidad, les agradezco a todos, pues nuestro Instituto Tecnológico de Saltillo tiene una gran tradición, hecho que nos compromete a redoblar esfuerzos para seguir sirviendo a la sociedad coahuilense”, subrayó el Maestro Quintero.

Añadió que las carreras de ingenierías Mecánica, Eléctrica, Siderúrgica, de Materiales e Industrial, entre otras, que al día de hoy imparte, impulsan el desarrollo del Estado y en especial de esta región.



**ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO
DE COAHUILA DE ZARAGOZA
PODER LEGISLATIVO**



“2016, Año de la Lucha Contra la Diabetes”

Quintero Quintero manifestó que el desarrollo industrial y empresarial de Coahuila no podría concebirse sin la presencia de una institución educativa especializada, con la tecnología, con la innovación, con el desarrollo tecnológico que amalgama diversos sectores de la población, sociales, empresariales, industriales, económicos y gubernamentales. Su ubicación geográfica es un punto fundamental, para que el país pueda transitar hacia un mundo en el que la competitividad es un baluarte de gran importancia.

Anunció que este año se abrirá un Centro de Creatividad para la Innovación y el Emprendimiento en el Instituto Tecnológico de Saltillo, en el que los estudiantes podrán desplegar su talento y su creatividad, para que se conviertan en innovadores y emprendedores, y que desde el espacio educativo laboral puedan construir su propia empresa o tener los conocimientos para innovar los procesos de empresas ya existentes.

También anunció la creación de un Centro Regional de Investigación, Desarrollo Tecnológico e Innovación para el sector automotriz, dentro de los proyectos de impulso al postgrado de la investigación que tiene para este año el Tecnológico Nacional de México, asociado con el Tecnológico de Saltillo.

El Diputado Javier Díaz González, en representación de la Sexagésima Legislatura, señaló que este Tecnológico que iniciara actividades con un poco más de 300 alumnos, es hoy, en su Sexagésimo Quinto Aniversario, una institución señera, ejemplar de la educación tecnológica nacional a la que contribuye como parte del sistema que se agrupa en torno al Tecnológico Nacional de México.

“Es por eso que hoy, con gran orgullo, en un acto de elemental justicia que se origina en el reconocimiento social por la grandeza de su aportación educativa, que se refleja, incluso, en el sentir y arraigo popular, los integrantes de la Sexagésima Legislatura tenemos la enorme satisfacción de realizar esta Sesión Solemne, con la concurrencia de los tres Poderes del Gobierno, para perpetuar en nuestro Muro de Honor, con letras doradas, la leyenda: “Al Instituto Tecnológico de Saltillo”.

Díaz González reconoció la iniciativa pertinente y oportuna, “plenamente justificada y fundamentada, que un gobernante (Rubén Moreira Valdez) especialmente comprometido con la educación en todos sus niveles y en todas sus ramas, pero con énfasis especial en la educación superior tecnológica, hizo y presentó en su momento ante el Congreso, para que el Tecnológico de Saltillo ocupe su lugar como institución prócer del Estado.



**ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO
DE COAHUILA DE ZARAGOZA
PODER LEGISLATIVO**



“2016, Año de la Lucha Contra la Diabetes”

Añadió que de cara hacia lo que ya llaman la cuarta revolución industrial, caracterizada por la robótica, la automatización de procesos, la micro estructuración de los materiales y la responsabilidad indeclinable con la sustentabilidad ambiental, el Tecnológico de Saltillo está llamado a seguir siendo un factor determinante en el esfuerzo conjunto entre autoridades y empresarios por consolidar a Saltillo y a la Región Sureste, como un destino de clase mundial para inversiones y despliegue de nuevos desarrollos industriales.

Subrayó que la coordinación y cooperación permanente con el sector empresarial de la región, donde dirigentes creativos y visionarios han potenciado los beneficios del sistema de Educación Dual, es sin duda otra de las fortalezas del Tecnológico.

El Diputado Díaz González también se refirió a la integralidad de la formación que ofrece el Tecnológico de Saltillo, que tiene como sede uno de los más emblemáticos y admirables edificios de Saltillo, que embellecen y distinguen su imagen urbana, siendo de un muy alto rigor y calidad académica la institución que hoy homenajeamos.

También ofrece a sus alumnos actividades complementarias que son parte de su identidad, y que contribuyen a la cultura el carácter y la templanza de los futuros profesionistas, en los espacios del arte y el deporte también se manifiesta el talento y la disciplina, la entrega y la fortaleza de los estudiantes que conjugan sus habilidades, para representar con especial entusiasmo los colores guinda y blanco de sus equipos, que siempre que salen a competir en cualquier deporte, llamados “burros pardos”, motivan el sonoro y emocionado grito de sus compañeros: ‘Tec...Tec...¡gloria!’, enfatizó el Diputado Díaz González.

A continuación, el Gobernador Moreira Valdez y el maestro Quintero Quintero, acompañados por la Magistrada Cárdenas Cantú y del Diputado Fraustro Siller, procedieron a hacer la develación de la frase “Al Instituto Tecnológico de Saltillo”, en el Muro de Honor del Salón de Sesiones.

El Gobernador del Estado, Rubén Moreira Valdez manifestó en su mensaje, que el Instituto fue una de las primeras escuelas en este tipo en fundarse en México.

La tercera en crearse, solo después de las de Durango y Chihuahua, de tal manera que está cumpliendo 65 años de labor educativa sin interrupción en la formación de profesionistas de éxito, que han aportado su preparación y conocimiento al progreso de Coahuila y de México.



**ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO
DE COAHUILA DE ZARAGOZA
PODER LEGISLATIVO**



“2016, Año de la Lucha Contra la Diabetes”

Que mejor regalo de aniversario, que este reconocimiento que hoy nos reúne, dejar aquí en el Muro de Honor el nombre en letras doradas y en forma permanente en este recinto, como agradecimiento de la sociedad de Coahuila, por el gran esfuerzo que significa la generosa y larga fila de profesionistas que han egresado de sus aulas.

El Mandatario Estatal mencionó que hace unos días el Presidente Enrique Peña Nieto, declaró que de las reformas implementadas por su gobierno, la más importante es la educativa, ya que se ha trabajado arduamente para colocar el tema de la calidad de la educación en un lugar prioritario.

Matizó que las reformas son oportunidades para dar mayores espacios y oportunidades a las nuevas generaciones de integrarse a la vida productiva.

Moreira Valdez añadió que esta premisa del Gobierno de la República, ha sido asumida con alto compromiso en Coahuila, en donde desde el inicio de su gobierno, la educación ha tenido la relevancia que merece.

“Estoy muy agradecido con las y los Diputados que integran esta honorable representación popular, en especial con la Comisión de Educación, Cultura y Actividades Cívicas, porque en su calidad de representantes de la sociedad de Coahuila, tuvieron a bien aprobar la iniciativa que el Ejecutivo a mi cargo, a fin de que quede inscrito con letras doradas en el muro de honor de este Salón de Sesiones, la frase “Al Instituto Tecnológico de Saltillo”.

“Es un honor ser parte de este homenaje brindado a una de las instituciones educativas más emblemáticas de nuestro Estado y del País, porque ustedes jóvenes, ustedes maestros pertenecen a una gloria de la educación, que es el Tecnológico de Saltillo”.

El Gobernador mencionó que con el Tecnológico de Saltillo, hace unos días tuvo la suerte de convenir el otorgamiento de un terreno para la creación de un futuro Campus en Derramadero, al sur de Saltillo.

Su Director, el Ingeniero Arnoldo Solís Covarrubias solicitó 10 hectáreas, “les otorgamos 20 hectáreas, porque creemos que esta institución, que atesora un gran pasado, debe tener un futuro prometedor también allá al sur de Saltillo”.



**ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO
DE COAHUILA DE ZARAGOZA
PODER LEGISLATIVO**



“2016, Año de la Lucha Contra la Diabetes”

Dijo que Tecnológico de Saltillo abrió sus puertas el 3 de enero de 1951, inaugurado bajo la auspicio del Presidente de la República, Miguel Alemán Valdés, y por dos gobernadores del Estado, Raúl López Sánchez y Román Cepeda Flores.

Entonces contaba con una población de 314 estudiantes, cifra contrastante con los más de 6,500 que hoy tiene, creado en el contexto en el que el país exigía profesionistas con mayor preparación tecnológica, incluyendo la demanda de los distintos sectores económicos de la sociedad coahuilense.

Ocupó el majestuoso edificio que aún conserva, esta obra del Ingeniero Zeferino Domínguez Villarreal, es uno de los mayores orgullos arquitectónicos de Coahuila, porque aporta uno de los rasgos más finos e imponentes al rostro de esta Ciudad Capital.

La edificación estuvo en un principio planeada para ser la sede de otra gran institución, pero el Gobierno del Estado optó porque fuera la casa de todas y todos ustedes. El Mandatario Estatal, en su mensaje en el Congreso, señaló que *“Abrir escuelas y se cerrarán cárceles”*, es la frase de la escritora y activista social Concepción Arenal, quien pasó por todas las dificultades de su época cuando se impedía el acceso de las mujeres a las instituciones de educación superior, subrayó el Gobernador

Añadió que Concepción Arenal llegó, incluso, a disfrazarse de hombre para poder acudir a clases, una realidad muy distinta a los cambios educativos y de defensa a los derechos de la mujer que en estos tiempos por el esfuerzo de todos se están dando.

“Abrir escuelas y cerrarán cárceles, es una frase pertinente y de plena vigencia en la actualidad como premisa de nuestro trabajo diario a favor de la educación”, subrayó el Gobernador.

Mencionó que Aristóteles, en su libro “Sobre la Política”, decía que la mayor prioridad que debe tener un Estado es la educación, porque en la construcción de la educación se garantiza todo lo demás para la sociedad, “por eso hemos multiplicado las escuelas de formación profesional, con 201 nuevas preparatorias y siete universidades”.

El Mandatario Estatal comentó que el Presidente Peña Nieto hizo como compromiso presidencial, crear cuatro universidades politécnicas. “A la fecha tenemos en construcción y ya en operación, siete de estas instituciones y hace unos días me comentaba el señor Secretario de Educación, que ha sido autorizada la octava universidad para el municipio de Acuña”.